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Editorial

Le Maire, Alexandre Vigne

Chers habitants et amis de Lanuéjols,

Voici le bulletin municipal pour cet été 2023 
dans une nouvelle formule que nous avons 
voulue plus esthétique, plus moderne et 
dans une configuration de magazine. Nous 
espérons que vous aurez davantage de plai-
sir à le lire et qu’il vous permettra d’être 
mieux informé de l’activité et de la vie de 
notre commune. Ce changement nous le de- 
vons à l’aide technique, aux compétences et 
à la disponibilité de Marie-Françoise Paul et 
Christian Gesbert. Je tenais à les remercier 
publiquement quitte à froisser un peu leur 
modestie, mais ils nous sont d’une aide si 
précieuse. Au fil de ces bulletins municipaux 
une petite équipe s’est organisée avec Géral-
dine Trong, Géraldine Cartayrade et Nathalie 
Bertot qui ne ménagent pas leur peine pour 
écrire ou collecter les articles, chercher des 
illustrations, relancer les rédacteurs…tout 
cela avec la pression de boucler en temps et 
heure pour imprimer et diffuser. Merci aux 
contributeurs pour rendre compte de l’activi-
té des associations. C’est à vous tous et toutes 
que nous devons la qualité de ce « magazine 
municipal ». 

Que s’est-il passé dans notre commune depuis 
le dernier bulletin municipal de Noël ?
Tout d’abord depuis début janvier, comme 
vous le savez, Ethel a succédé à Sylvie au poste 
de secrétaire de Mairie. Et elle a enchaîné les 
dossiers : comptes administratifs puis prépa-
ration des budgets et toutes les autres tâches 
administratives et comptables avec détermi-
nation et avec beaucoup de conscience pro-
fessionnelle. Je tenais à la remercier, avec les 
agents que nous mettons à l’honneur dans 
ces pages, pour son investissement person-
nel qui est un gage de sérénité pour l’avenir.
Vous avez été nombreux le samedi 21 janvier 
pour la cérémonie des vœux de la municipa- 
lité et du Maire et je vous en remercie. C’est 
une belle tradition avec laquelle nous avons 
pu renouer en cette fin d’épidémie et dont 
vous trouverez un compte rendu en page 5.  
Cela fait du bien de se retrouver régulière-
ment pour des moments festifs, joyeux et 
culturels. 
Vous verrez que le programme qui vous a été 
préparé pour cette saison estivale sera à la 
hauteur.

Je vous souhaite d’en profiter pleinement et 
de passer un bel été dans notre commune.
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Etat-civil 2022 - 2023Etat-civil 2022 - 2023

Le Maire et le Conseil Municipal…

Mariages

… adressent tous leurs vœux de bonheur à : 
VOËNA Thierry et GALHAUT Vladia 20/08/2022

Naissances 

… souhaitent la bienvenue à :  
ALTOUNIAN Océane                                       29/10/2022
POUZENS Diego                                               12/01/2023

Décès

… assurent de leur sympathie les familles et les proches de :

GERMAIN Christian                                           20/08/2022
BENAZETH Jean-Pierre      02/10/2022 
MUNSCHI Corinne          24/10/2022
MUNSCHI Christilla, 
épouse MONTCOUQUIOL       29/01/2023
CAUSSE Jean-Marc         03/02/2023
TRONG Claude                                          10/02/2023
PIEYRE Fernande, veuve MAURIN      21/03/2023
MONTCOUQUIOL Jacques      11/05/2023

Jeudi 20 juin à la sous-préfecture du Vigan, 
Madame la 

sous-préfète a ac-
cueilli plusieurs 
personnes qui ont 
souhaité être natu-
ralisées. 

Parmi elles, deux 
personnes du Vi-
gan, une de Val 
d’Aigoual et, pour 
Lanuéjols,  Robert 
Ryszkowski. 

Après une émouvante cérémonie où la Marseil-
laise a été chantée 
en chœur chacun 
a reçu son décret 
de naturalisation. 
Puis en souvenir de 
ce moment, Robert 
a été photographié 
avec sa compagne 
entouré de la sous-
préfète Anne Le-
vasseur et du maire 
de Lanuéjols. 

Décret de naturalisation Décret de naturalisation 

FélicitationsFélicitations
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Après deux années où la Covid nous 
avait empêchés de nous réunir, nous 
avons pu enfin nous retrouver le 21 

janvier dernier pour renouer avec la tradi-
tion des vœux. Nous étions nombreux avec 
le Conseil Municipal, Martin Delord et Jean 
Teissier, anciens Maires de Lanuéjols et avec 
les employés municipaux et de nombreux ha-
bitants du village.
Après avoir fait le point sur les projets en 
cours pour 2023, Alexandre Vigne a rendu 
hommage à Maryvonne Calazel et à Sylvie 
Causse, toutes deux désormais retraitées.
Maryvonne a consacré vingt-six ans de son 
activité professionnelle au service de notre 
commune dont 15 à l’école pour accueillir 
les enfants à la garderie, faire l’entretien des 
locaux et assurer les temps de restauration 
scolaire. Beaucoup de jeunes adultes de no-
tre commune et des communes voisines qui 
ont fréquenté l’école de Lanuéjols peuvent en 
témoigner. 
Sylvie a consacré trente-neuf années de sa vie 
professionnelle au service de notre commune 
et du SIAEP du Causse Noir avec disponibilité 

et compétence. Elle a travaillé avec Jean Teis-
sier, Martin Delord et, depuis trois ans, avec 
Alexandre Vigne qui atteste qu’elle l’a aidé, 
avec loyauté et bienveillance, à prendre ses 
fonctions. Elle a aussi participé depuis un an 
à la formation d’Ethel Lacombe pour qu’elle 
lui succède dans les meilleures conditions.
Martin Delord, puis Jean Teissier évoqueront 
les souvenirs, la bonne entente, les com-
pétences et la confiance partagée avec Sylvie.
Après la remise des cadeaux en signe de 
remerciement pour leur engagement, 
Maryvonne et Sylvie feront part avec émotion 
de cette importante partie de leur vie au ser-
vice de notre commune.
Ce fut ensuite au tour de Fabrice Libourel de 
se voir remettre la médaille du travail pour 
ses trente ans d’exercice.
La cérémonie se terminera sur un moment 
amical et chaleureux autour d’un apéritif et 
de produits locaux.

Vous pouvez lire un compte rendu plus 
détaillé de ce moment sur le site de la com-
mune.

Les voeux du Conseil municipal et du MaireLes voeux du Conseil municipal et du Maire  
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Bilan de mi-mandat et perspectives 

Lors du Conseil municipal du 23 juin dernier 
nous avons fait un bilan de mi-mandat et nous 
avons tracé les perspectives pour les trois an-
nées à venir dont voici quelques éléments. Ils 
font écho à l’engagement que nous avions pris 
lors de la campagne électorale par notre pro-
fession de foi.
En effet notre équipe a été en responsabilité 
le 23 mai 2020 en pleine période de Covid, 
dont ne nous ne savions pas alors ce que cela 
allait devenir. Nous avons fait au mieux pour 
gérer cette période avec l’implication des élus 
auprès de la population et notamment pour 
les plus vulnérables.
Le remplacement de l’institutrice pendant 
l’hiver 2020-2021 n’a pas été aisé, mais réussi, 
l’école étant une priorité pour notre conseil 
municipal.
Concernant la dynamique de notre popu-
lation, des retraités se sont installés, mais 
aussi quelques couples jeunes. Des personnes 
modestes ont pu bénéficier du partenariat que 

nous avons consolidé avec Habitat du Gard. 
Les possibilités de logement restent réduites 
pour accueillir de nouveaux venus. La crèche 
atteint désormais sa limite de capacité d’ac-
cueil et deux assistantes maternelles ont cessé 
leur activité. L’école avait 24 élèves cette an-
née et les perspectives sont rassurantes pour 
les années à venir.
Le conseil souhaite entreprendre le projet de 
la salle des fêtes, maintenant que la place et le 
lotissement sont terminés. 
Le projet circuit-courts en alimentation pour 
la cuisine centrale n’a pas pu être mis en œu-
vre compte tenu de personnels remplaçants 
au poste de cuisinier indispensable à la réus-
site du projet.
Nous avions été en avance pour le programme 
Zéro-phyto, pour ne plus utiliser de pesticides 
pour supprimer les herbes de nos rues.  Au-
jourd’hui c’est devenu une obligation pour les 
collectivités et l’entretien des espaces verts est 
à améliorer.

Alexandre VIGNE (A), psychologue clinicien, retraité de l’Education nationale, Montjardin
Manon ALTOUNIAN (B), conseillère agri-environnement et agricultrice, Montjardin
Virginie BOYNE (C), gérante du Domaine de Pradines
Géraldine CARTAYRADE (D), formatrice Association Régionale de Formation de l’Aigoual, Lanuéjols
Mathieu EVESQUE (E), exploitant agricole, Servillières
Evelyne FURSTOSS-PASTORE (F), infirmière cadre supérieur de santé, Lanuéjols
Marie-Paule GERACE-CORBON (G), agent commercial, Montjardin
Stéphane GERMAIN (H), directeur commercial, Lanuéjols
Hervé MONTEILS (I), chef d’équipe en travaux publics, La Mouline
François TEISSIER (J), exploitant agricole, Lanuéjols
Géraldine TRONG (K), infirmière scolaire, Lanuéjols

L’équipe municipale élue en 2020L’équipe municipale élue en 2020
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Le conseil réitère sa volonté d’intégrer des 
énergies renouvelables, essentiellement des 
panneaux photovoltaïques sur notre terri-
toire (possibilités offertes sur les ateliers mu-
nicipaux, les salles de fêtes de Montjardin et 
Lanuéjols, l’école, l’ARFA). D’ailleurs, la loi du 
10 mars 2023 sur l’accélération énergétique 
oblige les collectivités à recenser toutes les 
possibilités d’installation sur la commune 
(publics et privés). L’étude, au frais de la com-
mune, sera rendue sous forme cartographique 
SIG pour novembre 2023.
Sur la thématique de l’Eau, la commune ap-
précie la coopération réussie avec le SIAEP. 
De nouveaux défis d’économies d’eau seront à 
relever.
Une demande sur des transports collectifs 
(publics et/ou privés, type covoiturage) pour les 
trajets vers Millau et Meyrueis est à réfléchir. 
Pour information, le PETR (Pôle d’Equilibre 
Territorial Rural qui regroupe notre Com-
Com et Pays Viganais et dont notre maire est 
vice-président) construit son Scot (Schéma de 
COhérence Territoriale). Ce document d’ur-
banisme obligatoire détermine l’organisation 
spatiale et les grandes orientations de dévelop-

pement d’un territoire. Lorsqu’il sera adopté, 
il sera effectif jusqu’en 2040. Il inclut un plan 
mobilité où nous avons intégré les destina-
tions vers Meyrueis et Millau. Une étude sur 
la rentabilité d’une telle opération sera menée.
Le mandat a aussi témoigné de notre solida- 
rité envers les commerces locaux avec la mo-
tion de soutien de notre boulangerie-épicerie, 
accompagnée d’une pétition citoyenne.
Plusieurs commissions extra-municipales ont 
été organisées : déchets, circuits courts, et no-
tamment celle du conseil municipal des jeunes 
qui est en démarrage.

Nous allons continuer à œuvrer malgré 
les difficultés liées à cette période de crise 
économique et sociale pour que nous puis-
sions continuer à « vivre bien à Lanuéjols ».

Alexandre Vigne annonce qu’il ne renouvel-
lera pas son mandat d’élu en 2026. Pour res 
ter fidèle à son engagement et « préparer de-
main », il propose dès à présent de commencer 
à former et aider celles ou ceux des conseillers 
intéressés pour pouvoir passer le relais serei- 
nement en 2026.

Echos de notre Communauté de Communes Echos de notre Communauté de Communes 
La communauté de Communes Causses-Aigoual-Cévennes-Terres Solidaires a pris la La communauté de Communes Causses-Aigoual-Cévennes-Terres Solidaires a pris la 
compétence « eau et assainissement » conformément à la loi et nous y avons consacré compétence « eau et assainissement » conformément à la loi et nous y avons consacré 
un article en page 10-11 et 12. Elle gère aussi le difficile dossier des déchets. Au 1er jan-un article en page 10-11 et 12. Elle gère aussi le difficile dossier des déchets. Au 1er jan-
vier 2024, nous serons obligés de trier et traiter par compostage tous les bio-déchets vier 2024, nous serons obligés de trier et traiter par compostage tous les bio-déchets 
(Loi n° 2020-105 du 10 février 2020). Autant nous y préparer et vous trouverez toutes (Loi n° 2020-105 du 10 février 2020). Autant nous y préparer et vous trouverez toutes 
les informations en pages 16 à 19.les informations en pages 16 à 19.

Mais notre Communauté de Communes c’est aussi la réouverture de l’Observatoire Mais notre Communauté de Communes c’est aussi la réouverture de l’Observatoire 
de l’Aigoual qui a pour ambition de devenir un « phare » pour l’observation, la sensi-de l’Aigoual qui a pour ambition de devenir un « phare » pour l’observation, la sensi-
bilisation et l’adaptation au changement climatique. Il a été racheté à l’Etat et a né-bilisation et l’adaptation au changement climatique. Il a été racheté à l’Etat et a né-
cessité plus de 4 ans de travaux à partir d’une idée de Martin Delord et de l’ancienne cessité plus de 4 ans de travaux à partir d’une idée de Martin Delord et de l’ancienne 
équipe des élus de la ComCom. Il nous revient aujourd’hui le plaisir d’inaugurer les équipe des élus de la ComCom. Il nous revient aujourd’hui le plaisir d’inaugurer les 
bâtiments restaurés avec qualité et une nouvelle exposition dynamique à visée scien-bâtiments restaurés avec qualité et une nouvelle exposition dynamique à visée scien-
tifique et pédagogique. N’hésitez pas à venir voir ce qu’est devenu votre Observatoire tifique et pédagogique. N’hésitez pas à venir voir ce qu’est devenu votre Observatoire 
pour sa nouvelle vie. pour sa nouvelle vie. 

Pour mieux connaître notre communauté de communes vous trouverez avec ce bul-Pour mieux connaître notre communauté de communes vous trouverez avec ce bul-
letin municipal un exemplaire de « l’Echo des Terres Solidaires ».letin municipal un exemplaire de « l’Echo des Terres Solidaires ».
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 Sécurisation de la traversée de Lanuéjols Sécurisation de la traversée de Lanuéjols

Certains se sont étonnés de l’installation 
d’un « STOP » au carrefour de la route 

de Trèves et de Millau. 

Nous avons été alertés, à juste titre, par les 
riverains inquiets pour leur sécurité et celle 
de leurs enfants compte tenu du passage à 
vive allure de nombreux véhicules. 

Après concertation et avec les conseils de la 
Gendarmerie, du département et de notre 
géomètre-expert, nous avons mis en place 
ce dispositif. Il obligera ceux qui quittent 
la commune à marquer un arrêt et donc à 
casser leur élan. 

Attention pour les étourdis cela peut 
coûter de 135€ à 750€ avec un retrait de 
4 points de permis. Un trottoir tracé au 
sol permettra aux piétons de circuler 
jusqu’au cimetière en sécurité. Un da- 
mier peint au sol encourage ceux qui pas-
sent devant la caserne des pompiers à 
réduire leur vitesse et à être plus attentifs. 

Signalétique renforcée devant l’école 

Nous avons également renforcé la                         
signalétique devant l’école car l’endroit est 
dangereux pour nos enfants. En plus de la 
signalétique peinte au sol (panneaux école, 
damier et trottoir), Bernard assure les ren-
trées et sorties des élèves en réduisant la 
largeur de la rue par la pose de cônes de 
signalisation. Je sais que pour beaucoup 
cela paraît être des contraintes supplémen-
taires, mais l’insouciance peut conduire 
à des drames, après il est trop tard, pen-
sez donc aux enfants de notre commune. 

Merci de votre compréhension.

Alexandre VigneAlexandre Vigne
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Les travaux du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) 

Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) est 
composé - comme son nom l’indique - de 

jeunes âgés de 9 à 20 ans, venus s’informer au 
préalable lors de la réunion proposée par la 
Mairie. 

Motivés, enthousiastes pour poursuivre et 
créer le premier CMJ du Causse Noir aux 
côtés des élues Virginie Boyne et Géraldine 
Cartayrade. Elles bénéficient de l’aide d’Anne   
Chevalley, volontaire pour aider à la mise en 
place de ce projet. 

Lise Gallois, intervenante extérieure, experte 
en communication bienveillante, en intelli-
gence collective et relationnelle, les accom-
pagne pour animer les différentes séances et 
leur transmettre des connaissances et com-
pétences. Maîtrisées, ces dernières seront 
réutilisables dans le cadre de  leurs études ul-
térieures.Le premier conseil municipal de ces 
jeunes s’est réuni le 13 mai 2023. Les nouveaux 
conseillers ont d’abord réfléchi et élaboré un 
cadre puis défini des règles de fonctionne-
ment. Ils ont ensuite proposé de multiples 
idées et projets qu’ils souhaitent réaliser.

Depuis, les commissions « Ecole » et « Salle 
des jeunes » commencent à travailler ! Bravo 
à Justin, Margaux, Rudy, Nans, Clara, Lenny, 
Evan, Mathieu, Emilien, Enzo, Quentin, Cally, 
Théo, Marlène, Firmin, Adrien, Eliot et Lou 
pour leur investissement dans leur village.

L’objectif de ce CMJ est, en premier lieu, de 
donner la possibilité aux enfants de s’expri 
mer comme c’est leur droit selon la conven-
tion internationale des droits de l’enfant. Au-
delà, cela leur permet de devenir des citoyens 
actifs, d’être porte-parole de leur génération, 
d’être force de proposition pour améliorer la 
vie et le quotidien de la jeunesse et de tous les 
habitants, de créer du lien intergénérationnel, 
de s’initier à la démocratie. 

Ce CMJ a aussi la volonté d’apporter un souf-
fle nouveau sur les habitudes démocratiques, 
en s’écoutant, en écoutant chaque voix, en 
décidant ensemble. Pour ceux qui souhaitent 
nous rejoindre, contactez-nous ! 

En bref ... Chantier de jeunes Concordia. Au mois d’août, 
nous accueillerons un groupe de jeunes gens, venus de 
divers pays, pour nous aider à restaurer le four à chaux 
d’Aiguebonne (cliché ci-contre) dans le cadre d’un pro-
jet Concordia, association fondée après la guerre pour 
développer l’amitié entre les peuples. C’est un chantier 
de jeunes mais c’est aussi une opportunité de rencontres, 
de partage et de découverte d’autres cultures. Je sais que 
nous leur ferons un bon accueil.

Géraldine CartayradeGéraldine Cartayrade
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Dossier : l’eau et l’assainissement Dossier : l’eau et l’assainissement 

Depuis le 1er janvier 2023, toutes les 15 communes ont transféré 
la compétence " eau et assainissement " à la communauté Causses-
Aigoual-Cévennes-Terres Solidaires. Cela mérite quelques explications.

Alexandre VigneAlexandre Vigne

La loi du 07/08/2015 - dite loi 
NOTRe - a imposé le transfert 
des compétences « eau et 

assainissement » aux intercommunalités 
au plus tard au 1er janvier 2020.

La loi du 3/08/2018 a introduit la 
possibilité du report de la prise de 
compétence au 1er janvier 2026.

Durant le précédent mandat, la 
Communauté de Communes (ComCom) 
avait décidé de 
transférer la 
compétence au 1er 
juillet 2021 et cela 
avait été voté par les 
élus. Les élections 
m u n i c i p a l e s 
ont amené des 
c h a n g e m e n t s 
dans l’équipe des 
élus du conseil 
communautaire et à 
sa présidence. Aussi, il était difficile pour 
la nouvelle équipe d’organiser ce transfert 
en quelques mois, en pleine période de 
Covid et de prise de fonctions.

Le transfert  de compétence 

Il a été convenu de reporter le transfert 
au 1er janvier 2023. Cela laissait le temps 
d’organiser un service, de prendre en 
compte les différences et difficultés pour 
chaque commune et de ne pas agir dans la 
précipitation. 

De plus, ne pas attendre 2026 permettrait 
de bénéficier des subventions de l’Agence 
de l’eau Rhône-Méditerranée-Corse et 
de ne pas attendre la fin du mandat pour 

réaliser cette opération complexe ou en 
laisser la responsabilité à d’autres. 

Cela a été voté conjointement en Conseil 
Communautaire et par chacun des 15 
Conseils municipaux.

En deux ans, sous la présidence de Joël 
Gauthier, maire de Val d’Aigoual, après 
de multiples réunions et rencontres, un 
service de Régie a pu être mis en place. 
Ce transfert imposé par la loi, n’est pas 

nécessairement adapté 
pour les communautés 
de communes rurales et 
éloignées comme cela 
est le cas pour nous. 

Les réseaux 

Les réseaux ne seront 
jamais connectés pour 
assurer la sécurité 
d’approvisionnement, 
la gestion, l’entretien 

et la programmation des investissements 
seront plus complexes et le risque 
d’augmentation des coûts pour les 
concitoyens est certain. C’est la raison 
pour laquelle cela a été beaucoup discuté 
en Conseil communautaire et dans les 
conseils municipaux. Mais la volonté des 
élus a été de faire au mieux avec ce qui 
nous est imposé par la loi.

La loi du 29/12/2019 avait introduit 
la possibilité pour les ComCom de 
déléguer par convention tout ou partie 
des compétences à une commune ou un 
syndicat existant.
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Dossier : l’eau et l’assainissement Dossier : l’eau et l’assainissement 

C’est ce qui a été possible 
pour Lanuéjols et Revens, 
puisque la gestion de l’eau 

est assurée depuis de nombreuses 
années par le SIAEP du Causse Noir. 

Ainsi pour ces deux communes c’est 
le SIAEP qui continuera à gérer l’eau 
(travaux, entretien, investissements, 
gestion, facturation et décisions).

Pas de changement 
pour l'eau potable 

Pour nous, il n’y aura 
donc pas de changement 
en ce qui concerne l’eau 
potable du robinet. 
Mais, progressivement, 
le prix de l’eau va 
augmenter, compte tenu 
des investissements que 
le SIAEP va devoir réaliser, notamment 
avec la mise en service du pompage 
de l’Aven de la Tride qui assurera nos 
ressources en eau pour les années à 
venir, compte tenu du manque d’eau 
prévisible lié au changement climatique.

Un réseau entretenu régulièrement

Pour Lanuéjols, au 1er janvier 2023, 
nous avons transféré seulement la 
compétence « assainissement » qui 
jusqu’à ce jour relevait de la commune. 

L’entretien du réseau a toujours été fait 
régulièrement, la station d’épuration 
est en bon état et fonctionne bien, les 
coûts sont raisonnables pour l’usager. 

Ce transfert n’était donc pas une 
nécessité pour nous, c’est la raison pour 
laquelle j’ai été amené à voter contre 
en Conseil communautaire, traduisant 
en cela l’expression de mon conseil. 

Prenant en compte l’avis de nombreuses 
petites communes, rurales et de 

montagne, les sénateurs ont voté un 
texte proposant de permettre aux 
communes qui souhaitent sortir de ce 
transfert de pouvoir le faire, toutefois le 
8 juin dernier l’Assemblée nationale n’a 
pas voté cette proposition. Ainsi il n’y 
aura pas de retour en arrière possible.

La position raisonnable décidée en 
communauté de communes semble 

désormais le bon 
choix avec lequel il 
nous faudra composer 
et travailler pour 
la conservation et 
l’amélioration de nos 
services.

Concrètement pour 
l’eau potable vous 
continuerez à recevoir 

la facture du SIAEP et c’est à lui que vous 
vous adresserez pour tout problème 
(nouveau branchement, fuite, paiement). 
Par contre le prix de l’assainissement ne 
sera plus intégré à la facture du SIAEP. 

Une augmentation indispensable

Vous recevrez une facture de la Régie 
Causses-Aigoual-Cévennes-Terres 
Solidaires qui comprendra la part fixe 
et un montant variable calculé à partir 
du nombre de m3 d’eau que vous aurez 
consommée. La part fixe reste à 50€ et 
le prix du m3 va passer de 0,60€ à 1€. 

Cette augmentation était indispensable 
car c’est le montant minimum exigé 
par les agences de l’eau pour bénéficier 
des subventions d’investissement. Pour 
cette année il y aura sans doute une 
première facturation, dans quelques 
semaines, pour la part fixe et une autre 
pour la consommation en fin d’année.

Alexandre VigneAlexandre Vigne
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Dossier : l’eau et l’assainissementDossier : l’eau et l’assainissement  

Quels changements au quotidien ?

Ce sont toujours nos employés 
communaux qui assureront la sur-
veillance et l’entretien du système 
d’assainissement collectif et la 
commune se fera rembourser en 
fin d’année de l’ensemble de ces 
frais de fonctionnement (salaires et 
charges des employés, frais d’entre-
tien, électricité, eau, intervenants 
extérieurs…) puisque c’est la Com-
Com qui dorénavant encaissera les 
recettes de la taxe d’assainissement 

que vous payez. Cela nous permettra 
de conserver la proximité et la rapi-
dité d’intervention. En cas de dé-
passement budgétaire, le conseil 
municipal a décidé de ne pas trans-
férer à la communauté de com-
munes notre excédent d’exercice qui 
s’élève à 22 056,01€ et qui nous per-
mettra d’éviter une augmentation de 
la redevance le temps nécessaire.
La ComCom n’interviendra unique-
ment que pour les projets d’inves-
tissement sur notre commune.

Et pour la rue du Barry ?
Comme nous n’avons pas pu conclure 
l’appel d’offres en temps et heure, puis-
que le premier avait été infructueux, nous 
n’avons pas pu faire réaliser les travaux à 
l’automne et nous avons reporté l’opéra-
tion au printemps 2023. Cela a été un peu 
plus compliqué car au 1er janvier nous 
n’avions plus la compétence « assainisse-
ment » puisque transférée à la Commu-
nauté de Communes. Cela a nécessité 
toute une série de démarches administra-
tives (notamment avec la trésorerie, puis 
par une convention avec la ComCom, des 
délibérations et un suivi scrupuleux de la 
facturation pour bien distinguer ce qui 
relève de l’assainissement et donc de la 
facturation à la ComCom, de tout le reste 
à charge de la commune). L’objectif était 
de faire en sorte que les travaux soient ter-
minés pour le début de l’été. 

La mauvaise météo a fait prendre du re-
tard sur le chantier et un joli escalier d’une ancienne maison s’est effondré. Il 
faudra le reconstruire avant de terminer la voirie et donner belle allure à la 
rue du Barry. Aujourd’hui nous ne savons pas encore à quelle date ces travaux 
seront achevés et je crains que les propriétaires de la rue du Barry passent une 
partie des vacances d’été dans le chantier. A tous je vous présente des excuses 
et compte sur votre compréhension.

Alexandre VigneAlexandre Vigne
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Dossier : l’eau et l’assainissementDossier : l’eau et l’assainissement  

L’adressage est en voie de se terminer à 
Lanuéjols, après plus d’une année d’étude. 

Prochainement vous recevrez par courrier 
un certificat d’adressage vous informant du 
numéro retenu pour votre adresse.

Grâce au logiciel 
de référence de 
la Base d’Adress-
es Locale, au 
tracé de la voie et 
au pointage des 
différents bâti-
ments, le numéro 
est attribué au-
tomatiquement.

Pour rappel, le 
numéro cor-       
respond au nom-
bre de mètres linéaires en partance du début 
de la voie de votre habitation ; il n’y a donc pas 
de modification de numéro possible. Nous ap-
pliquons malgré tout la règle nationale pour 
l’adressage : n° pair à droite, n° impair à gauche.
A l’aide de ce certificat d’adressage, vous pour-
rez acter votre numéro et ainsi avoir une adres-
se normalisée, demandée désormais dans 
chaque démarche de renseignements informa-
tique (n° + nom de voie - hameau ou lieu-dit - 
code postal + commune).

Il vous suffira de transmettre ce document aux 
différents services concernés afin que votre 
nouvelle adresse soit enregistrée : EDF, impôts, 
eau, téléphone…En complément, la commune 
certifiera les adresses sur la Base d’Adresses 

Nationale, ce qui permettra à l’ensemble des 
services de l’Etat d’enregistrer les nouvelles 
adresses authentifiées (service de secours, ser-
vice du courrier, services publics ou commer-
ciaux, cadastre …).

Les plaques de 
numéros des 
d i f f é r e n t e s 
adresses en-
registrées, ne 
vous seront 
remises qu’à 
partir de l’an 
prochain.

En effet, l’as-
s o c i a t i o n 
« Les Amis de 
Lanuéjols » et 
ses bénévoles 

de l’atelier de poterie se sont proposés pour la 
fabrication de celles-ci pour chaque adresse 
recensée. Ce qui représente un total de plus de 
400 plaques !

Il leur faudra du temps et beaucoup d’inves-
tissement personnel pour présenter les nou-
velles plaques de numéros. Un état des lieux 
sera fait rapidement avec les employés munic-
ipaux afin de déterminer pour chaque adresse 
l’emplacement idéal.

Pour plus d’informations, n’hésitez pas à pren-
dre contact auprès de la Mairie.

 Nathalie Bertot

L’adressage à LanuéjolsL’adressage à Lanuéjols

Jardin potager et consommation alimentaire 

Pour vous exprimer sur vos pratiques, un questionnaire est disponible en Mairie et à 
l’Agence Postale Communale de Lanuéjols. Il est à retourner en Mairie avant le 15 août 
2023. Merci par avance pour votre participation.



14

De précieuses ressources œuvrant en coulisses au service De précieuses ressources œuvrant en coulisses au service 
des habitants et des familles de Lanuéjols des habitants et des familles de Lanuéjols 

Christian GesbertChristian Gesbert

LLes missions de Doriane CarelDoriane Carel sont multiples : garderie 
durant le temps périscolaire, auprès de Noémie et Isa-

belle, les enseignantes et entretien du bâtiment scolaire. 
Les tâches de garderie et d’entretien sont planifiées en al-
ternance avec Bénédicte Martins.

En poste depuis 2021, native de L’Espérou, 
précédemment directrice du Centre de Loisirs de la  
communauté de communes Causses Aigoual Cévennes 
Terres Solidaires, Doriane apprécie de “ prendre part 
à la formation des futurs citoyens de Lanuéjols. ”

Sapeur-pompier volontaire au sein du Centre de Secours de l’Aigoual, implanté sur 
notre commune, Doriane intensifie sa pratique sportive du trail, course à pied de 
longue distance sur terrain accidenté. 

PPour certaines de ses missions,  Bénédicte Bénédicte 
MartinsMartins  exerce un rôle complémentaire avec 

Doriane Carel.  Son activité, à mi-temps, est centrée 
aux écoles, à la cantine, à la garderie. 
Parmi ses tâches, la distribution à l’école des  repas 
préparés par Amirouche Aouaou (cf. page suivante).

Originaire de Palavas, elle s’est installée à Lanuéjols 
après avoir rencontré Bernard, son époux.  Attachée 
au contact avec les enfants, Bénédicte apprécie de 
travailler au sein de l’école de Lanuéjols : “ C’est 
un cadre exceptionnel. On a beaucoup de chance ”  
s’enthousiasme-t-elle.  

Pendant ses loisirs, lorsqu’elle n’est pas occupée au jardin ou en cuisine, Bénédicte se 
régale d’effectuer de longues promenades en compagnie de son border collie.  
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Durant ses loisirs, elle s’adonne volontiers à des activités manuelles. Parmi elles, 
la restauration d’une maison en coeur de village, avec son époux. Une tâche 
très prenante qu’elle délaisse parfois pour s’adonner à la couture, au jardinage. 
Maman de deux enfants,  elle accueille avec grand plaisir ses trois petits-enfants. 
Dès qu’ils le peuvent, ces derniers quittent le Larzac pour rejoindre Lanuéjols. 

IInstallée à Lanuéjols depuis 11 ans, Chantal Chantal 
ValdeyronValdeyron est agent d’entretien, à temps par-

tiel. Elle intervient dans les locaux municipaux 
et au Centre Régional de Formation de l’Aigoual. 

Précédemment assistante maternelle durant 
10 ans, originaire de la périphérie de Mont-
pellier, Chantal s’est reconvertie dans cette 
activité d’entretien au service de la commune. 

AAmirouche Aouaoumirouche Aouaou  compte près de 
50 années d’exercice de son métier 

de cuisinier. 

A pied d’oeuvre  dans la cuisine com-
munale, située au Centre Régional de 
Formation de l’Aigoual, Amirouche 
prépare chaque jour une moyenne de 
100  repas. Ils sont servis au Centre de 
Formation, aux écoles,  aux Ormeaux et  
à la crèche. 

Domicilié à Laroque, dans la vallée de l’Hérault, levé dès 4 heures du matin, 
Amirouche effectue, chaque jour, la route pour rejoindre ses fourneaux et 
servir ses convives. “ Par tous les temps, été comme hiver ” souligne-t-il.  Pour 
respecter son enveloppe budgétaire, dans un contexte inflationniste, il re-
double d’attention concernant les achats. A titre d’exemple, il cite volontiers 
l’évolution du prix du filet de colin, passé de 10 à 21 euros. En veillant toute-
fois à la satiété des jeunes apprentis ayant un  solide appétit ! Parmi ses satis-
factions : “ avoir réussi à faire consommer des légumes à des jeunes qui n’en 
consommaient guère ”. En faisant appel à des recettes de chef solidement 
expérimenté ! 
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Dossier :  composteurs et tri sélectif dans la commune 

Il nous apparaît très important de rappeler les dispositions suivantes relatives au 
tri sélectif applicables à Lanuéjols. Des composteurs collectifs sont en place au 
Countal.

Ce que l’on met dans la poubelle jaune 

Les déchets qui peuvent être recyclés sont 
destinés à la poubelle jaune : papiers, canettes, 
bougies et contenants, gobelets en cartons, 
maquillage et flacons plastiques, tube denti-
frice, cosmétiques (déodorant…),  plaquette 
vide de médicaments, bouchons et capsules, 
pots de crème beauté, produits d’entretien 
maison,  lessive, « cubitainers », bombe chan-
tilly, barquettes plastiques (viande, poisson), 
boîtes de gâteaux, légumes, fruits,  petits car-
tons d’emballage pliés.
Utiliser les sacs jaunes transparents 
spécifiques à demander en mairie ou achetés 
en grande surface. 

Très important : ne pas mettre le tri sélec-
tif dans un sac noir. C’est contreproductif 
car, dans ce cas, le sac est refusé et jeté 
dans une poubelle grise, ce qui engendre 
un coût supplémentaire pour notre com-
mune.

Le reste est destiné à la poubelle grise  
ampoules non LED, brosses à dents manuelles, 
à cheveux, cotons usagés, gobelets plastiques, 
serviettes papier, essuie-tout, mouchoirs,         
rasoirs manuels, pochettes plastifiées per-
forées, classeurs plastiques, boîtes d’archivage 
plastifiées, boîtes plastiques réutilisables, tube 
de colle pour enfants et fournitures bureau 
(crayons, feutres, stylos, correcteur, ciseaux, 
agrafeuse, scotch…) 

Le moins de poids possible dans nos 
poubelles grises !

Nous devons mettre le moins de poids possible 
dans nos poubelles grises. Après un week-end 
festif, nous avons constaté que les poubelles 
jaunes débordent le lundi matin. 

Nous avons demandé au Symtoma des con-
tainers supplémentaires. Quatre nouveaux 
containers viennent de nous être attribués.
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Deux types de containers spéciaux dis-
ponibles à Lanuéjols  : 
colonnes à verre sauf pour vitres et miroirs 
et bennes pour le recyclage des vêtements,   
chaussures, peluches, couettes, oreillers, sacs et 
linge de maison.

A noter que les résidus de chantier (tuiles,         
gravats) ont un espace réservé aux artisans : se 
renseigner en mairie.  

Nous remercions les habitants qui font le 
tri de leurs déchets : ils contribuent ainsi à                               
diminuer le coût des poubelles grises qui sont 
enfouies à Bellegarde. Le coût de la Taxe des 
Ordures Ménagères ne peut guère baisser en 
raison du monopole de SUEZ-VEOLIA, qui nous 
rend otages de sa facturation au poids.

Au plan individuel, des composteurs existent à 
domicile ou dans les   jardins. Une famille jette 
en moyenne 61 kg de déchets alimentaires dans 
sa poubelle grise alors que 10 kg de bio-déchets 
donnent 5 kg de compost après 2 à 3 ans de ma 
-turation. 

Ce qui doit être apporté à la déchetterie 
de St-Sauveur-Camprieu : 
ampoules, bâches, batteries, cagettes, capsules 
de café, cartouches,  toners d’imprimante,   
électroménager, ferrailles, gaines PVC, gravats, 

huiles de friture, lavabos, baignoires, matelas, 
meubles, miroirs, outils, outillage, palettes, 
piles et accus, piscines gonflables, polystyrène, 
pneus, planches, tapis , moquettes, tuyaux PVC, 
vaisselle, végétaux , vitres. 

En déchetterie, des bennes spéciales :
Des bennes spéciales sont disponibles en 
déchetterie pour y déposer : articles de sport, 
jouets,  matériels de bricolage non électriques, 
cartons pliés de déménagement ou meubles 
neufs, fluides et liquides toxiques et dangereux 
(peintures, diluants, huiles de vidange, filtres, 
antigel, engrais, pesticides et leurs contenants, 
vernis, chlore, lave-glace).

Une benne spéciale est dédiée au                                               
matériel électrique et électronique  : calcu-
latrices, ordinateurs, disques durs, clés USB,        
rasoirs, rallonges et prises, lampes…

Interdits en déchetterie : amiante,                  
bouteilles de gaz, pneus (deux roues, camions, 
engins agricoles). 

Bravo à ceux qui font du tri sélectif un moyen 
pour la commune de Lanuéjols d’aller vers un 
meilleur environnement. 

G. TRONG, conseillère municipale déléguée à 
l’environnement et aux déchets

Dossier : le tri de nos déchets 

Le tri de A à Z, c’est très simple : retrouvez la liste des Le tri de A à Z, c’est très simple : retrouvez la liste des 
déchets classés par ordre alphabétique et la poubelle dans déchets classés par ordre alphabétique et la poubelle dans 
laquelle les déposer en scannant le QR Code ci-contre. laquelle les déposer en scannant le QR Code ci-contre. 
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Dossier : le site de compostage partagé de Lanuéjols 

Vous pouvez utiliser ces composteurs  
pour y mettre vos épluchures et restes 
de repas (sans os, sans viande, sans pois-

son ni fromage) afin de les sortir de la poubelle 
grise. Ils deviendront une ressource naturelle et 
locale. 

Le principe est très simple : déposez vos                   
bios-déchets dans le bac central (bac d’apports) 
et recouvrez avec son équivalent en broyat (le 
bac le plus petit). Sur place, des informations 

vous guident. Une fois le compost mature, il 
pourra être utilisé pour les plantes et le jardin.
Pour connaître la quantité de broyat à                              
rajouter, c’est simple, c’est l’équivalent ! 

Exemples : 
1 seau de bio-déchets = 1 seau de broyat, 
1/2 seau de bio-déchets = 1/2 seau de broyat
un sac en papier de bio-déchets = une poignée 
de broyat.



19



20

LL’enjeu n’est pas seulement de permettre aux ’enjeu n’est pas seulement de permettre aux 
étoiles de mieux briller. Il est aussi environne-étoiles de mieux briller. Il est aussi environne-

mental. En effet, la pollution lumineuse (éclairage mental. En effet, la pollution lumineuse (éclairage 
public, industriel et commercial) a des conséquen-public, industriel et commercial) a des conséquen-
ces majeures sur la biodiversité nocturne. Cette ces majeures sur la biodiversité nocturne. Cette 
dernière représente 30 % des vertébrés et 60 % des dernière représente 30 % des vertébrés et 60 % des 
invertébrés. invertébrés. 

L’impact le plus important de l’éclairage L’impact le plus important de l’éclairage 
public concernent les insectes nocturnes.public concernent les insectes nocturnes.
Selon certaines études, un lampadaire Selon certaines études, un lampadaire 
peut tuer 150 insectes par nuit d’été. La peut tuer 150 insectes par nuit d’été. La 
densité des éclairages publics occasionne une densité des éclairages publics occasionne une 
véritable hécatombe sur les insectes nocturnes. véritable hécatombe sur les insectes nocturnes. 

L’une des répercussions importantes con-L’une des répercussions importantes con-
cerne la pollinisation des plantes. Et la flore a cerne la pollinisation des plantes. Et la flore a 
aussi besoin d’obscurité pour se développer. aussi besoin d’obscurité pour se développer. 
Quant aux humains, ils sont également, eux aussi, Quant aux humains, ils sont également, eux aussi, 
sensibles à la lumière artificielle nocturne. L’alter-sensibles à la lumière artificielle nocturne. L’alter-
nance du jour et de la nuit rythme la sécrétion de nance du jour et de la nuit rythme la sécrétion de 
certaines hormones comme la mélatonine, essen-certaines hormones comme la mélatonine, essen-
tielle à la régulation des rythmes biologiques. tielle à la régulation des rythmes biologiques. 

Grâce à la qualité de « notre » ciel noir, étoiles, Grâce à la qualité de « notre » ciel noir, étoiles, 
constellations et voie lactée peuvent être admirées constellations et voie lactée peuvent être admirées 
à l’œil nu. La beauté du ciel étoilé et des paysages à l’œil nu. La beauté du ciel étoilé et des paysages 
nocturnes participent à l’attractivité touristique du nocturnes participent à l’attractivité touristique du 
territoire. territoire. 

Les impacts de l’éclairage public pour l’Homme et la biodiversité Les impacts de l’éclairage public pour l’Homme et la biodiversité 

Pour découvrir le dossier complet “ Le ciel étoilé et l’environnement Pour découvrir le dossier complet “ Le ciel étoilé et l’environnement 
nocturne ” du Parc National des Cévennes (PNC), il suffit de scanner nocturne ” du Parc National des Cévennes (PNC), il suffit de scanner 
le QR Code ci-contre.le QR Code ci-contre.

Christian GesbertChristian Gesbert

 Pradines, site référent des astronomes amateurs Pradines, site référent des astronomes amateurs

A Lanuéjols, le domaine de Pradines est très prisé des astro-A Lanuéjols, le domaine de Pradines est très prisé des astro-
nomes amateurs. Il accueille les « Nuits du Causse Noir ». Pro-nomes amateurs. Il accueille les « Nuits du Causse Noir ». Pro-
grammées cette année sur 6 jours et 5 nuits, grammées cette année sur 6 jours et 5 nuits, du mardi 15 au du mardi 15 au 
dimanche 20 août 2023. dimanche 20 août 2023. Cheville ouvrière de cette initiative : Cheville ouvrière de cette initiative : 
la Société Astronomique de Montpellier. la Société Astronomique de Montpellier. 
Chargée de coordonner l’événement sur place, Virginie Boyne Chargée de coordonner l’événement sur place, Virginie Boyne 
en décrit le fonctionnement : en décrit le fonctionnement : « Ces amateurs avisés viennent « Ces amateurs avisés viennent 
avec leurs télescopes. Ils disposent d’un espace d’observation avec leurs télescopes. Ils disposent d’un espace d’observation 
dédié. Nous leur fournissons l’électricité nécessaire à l’ali-dédié. Nous leur fournissons l’électricité nécessaire à l’ali-
mentation de leurs équipements. Ce rendez-vous est à la fois mentation de leurs équipements. Ce rendez-vous est à la fois 
un forum, un temps de rencontres incluant des exposés et un forum, un temps de rencontres incluant des exposés et 
même une bourse d’échange de matériel. Il n’y a pas d’anima-même une bourse d’échange de matériel. Il n’y a pas d’anima-
tions orientées vers le grand public. Mais, en journée, des cu-tions orientées vers le grand public. Mais, en journée, des cu-
rieux peuvent venir. Ces astronomes ont toujours grand plai-rieux peuvent venir. Ces astronomes ont toujours grand plai-
sir à partager leur passion. En plus de ce rendez-vous, durant sir à partager leur passion. En plus de ce rendez-vous, durant 
notre période d’accueil (avril à novembre), outre nos clients notre période d’accueil (avril à novembre), outre nos clients 
habituels, nous accueillons des astronomes amateurs origi-habituels, nous accueillons des astronomes amateurs origi-
naires de différents pays. naires de différents pays. »»

Virginie Boyne Virginie Boyne - - Cliché Ch. GesbertCliché Ch. Gesbert

Le label « Réserve Internationale de Ciel Etoilé » , Le label « Réserve Internationale de Ciel Etoilé » , 
facteur d’attractivité pour notre communefacteur d’attractivité pour notre commune

« Réserve Internationale de Ciel Etoilé » (RICE) : ce prestigieux label a été attribué en « Réserve Internationale de Ciel Etoilé » (RICE) : ce prestigieux label a été attribué en 
2018 au Parc National des Cévennes. Depuis, des mesures de noirceur de son ciel sont 2018 au Parc National des Cévennes. Depuis, des mesures de noirceur de son ciel sont 
régulièrement effectuées. Ce label de « Réserve Internationale de Ciel Etoilé » - la plus régulièrement effectuées. Ce label de « Réserve Internationale de Ciel Etoilé » - la plus 
grande d’Europe - a été confirmé en 2022. Etoiles, constellations, voie lactée… sont autant grande d’Europe - a été confirmé en 2022. Etoiles, constellations, voie lactée… sont autant 
de merveilles admirables à l’oeil nu, en plusieurs points de notre commune. de merveilles admirables à l’oeil nu, en plusieurs points de notre commune. 
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Patrick Chevalley est prêt à partager Patrick Chevalley est prêt à partager 
sa passion pour l’astronomiesa passion pour l’astronomie

Patrick, que proposez-vous ?Patrick, que proposez-vous ? 

Commencer par créer un groupe de personnes 
intéressées pour observer le ciel. Lorsque les 
conditions d’observation (absence de nuages, de 
pleine lune) et la météo le permettent, on pourrait 
planifier - environ 3 jours à l’avance - des dates 
d’observation du ciel. C’est gratuit. 

Est-il nécessaire d’être Est-il nécessaire d’être 
spécialiste en astronomie ou spécialiste en astronomie ou 
de disposer d’équipements ?de disposer d’équipements ? 

Non ! Il suffit d’être curieux, 
intéressé pour savoir de quoi 
est composé le ciel au-dessus de 
nos têtes. Aucun matériel n’est 
nécessaire. Une simple lampe 
de poche, pour se déplacer 
dans le noir. Eventuellement 
des jumelles pour parcourir la 
voie lactée, les groupements 
d’étoiles. A l’oeil nu, pour peu 
que l’on attende que notre 
vision s’adapte à l’obscurité, 
on voit beaucoup de choses. 
Je dispose d’un télescope qui 
complétera les observations.  

Que pensez-vous du ciel à Lanuéjols ?Que pensez-vous du ciel à Lanuéjols ? 

Je venais régulièrement à Lanuéjols. Astronome 
amateur, j’avais repéré le « très bon ciel noir ». Les 
mesures effectuées par les satellites confortent 
cette impression : à Lanuéjols, la lumière au sol est 
de 1 watt/m2. A Montpellier elle est de 150 watt/m2 
en raison de la densité de l’éclairage public. A 

Lanuéjols, le changement d’éclairage, consistant à 
passer du sodium aux LED, a beaucoup amélioré la 
qualité du ciel noir. 

Vous participez déjà à des animations locales…Vous participez déjà à des animations locales…

Oui à Pradines, lors des « Nuits du Causse Noir ». 
Cette année, elles ont lieu du 15 au 20 Août 2023. 

C’est un rassemblement de 
référence pour les astronomes 
amateurs. J’y suis simple 
participant. Il m’arrive d’y faire 
des présentations. 

Et  lors du « Jour de la 
Nuit », manifestation prévue 
le 14 octobre 2023. Cette 
initiative annuelle, nationale, 
sensibilise le public à la 
préservation de la nuit 
noire. Au plan local, j’anime 
à cette date une action de 
vulgarisation, sur la Place, si 
la météo le permet !

Comment rejoindre Comment rejoindre 
ce futur groupe ?ce futur groupe ?

Il suffit de me contacter. 

Par mail au : pch@ap-i.netpch@ap-i.net ou 

Par appel téléphonique au 07 86 31 94 5207 86 31 94 52

Avant de démarrer, nous organiserons une réunion. 
Il est possible de consulter des photos sur mon site 
internet : www.ap-i.net.

Propos recueillis par Christian GesbertPropos recueillis par Christian Gesbert

Patrick Chevalley Patrick Chevalley - - Cliché Ch. GesbertCliché Ch. Gesbert

Autodidacte en astronomie, Patrick Chevalley s’intéresse à cette discipline 
depuis l’enfance. Ingénieur en informatique, aujourd’hui retraité, Patrick 
est installé à Montjardin. Il est prêt à partager ses connaissances bénévole-
ment et à les rendre accessibles à tous. Il n’est pas nécessaire de posséder du 
matériel ou d’avoir des connaissances préalables.
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Témoignage : Stéphan Berto, 
Chef du Centre de Secours de l’Aigoual 

En tant que chef de centre des sa-
peurs-pompiers de l’Aigoual depuis plus 
d’un an, sapeur-pompier depuis trente 

ans, je souhaite prendre un moment pour vous 
parler de l’importance vitale du recrutement 
au sein de notre équipe qui est composée de 
sapeurs-pompiers volontaires et profession-
nels. Les sapeurs-pompiers jouent un rôle cru-
cial afin d’assurer la protection des personnes, 
des animaux, des biens et de l’environnement 
contre les risques d’incendie, d’accidents de la 
route, de catastrophes naturelles et de tout au-
tre événement susceptible de mettre en dan-
ger la sécurité des citoyens. 
Constituée de sapeurs-pompiers volontaires 
et professionnels, notre équipe  travaille sans 
relâche pour assurer la sécurité de tous. Ces 
hommes et ces femmes sont vos voisins, vos 
amis et vos collègues qui se portent volon-
taires pour donner de leur temps et de leur 
énergie pour vous protéger.
Nous sommes conscients que le rôle de                 
sapeur-pompier volontaire exige un engage-
ment important. Cependant, les récompen 
ses et la satisfaction que vous en tirerez seront 
sans équivalent. Vous aurez l’occasion de sau-
ver des vies, de protéger des biens et de faire 
une différence positive dans la vie des gens, 
en acquérant des compétences précieuses qui 

vous seront utiles dans votre vie personnelle 
et professionnelle. De plus, notre centre de se-
cours offre un environnement de soutien, de 
camaraderie et de formation continue pour 
tous nos sapeurs-pompiers. Vous serez en-
tourés de personnes qui partagent votre pas-
sion, votre dévouement et votre désir d’aider 
les autres.Ensemble, nous formons une équi-
pe solide, prête à relever tous les défis.

Enfin, je vous invite à franchir le pas et à de-
venir un sapeur-pompier volontaire au sein de 
notre centre de secours. Que vous soyez jeune 
ou plus expérimenté, homme ou femme, vos 
compétences et votre détermination sont in-
dispensables pour répondre aux besoins de 
notre institution.

N’hésitez pas à prendre contact (1) avec notre 
centre de secours. Nous serons ravis de répon-
dre à toutes vos questions, de vous fournir les 
informations nécessaires et de vous guider 
tout au long du processus de recrutement. En-
semble, nous pouvons continuer à protéger au 
mieux et à servir avec fierté.

Stéphan Berto
(1) Contacts des casernes :
-  Lanuéjols : 04 67 73 02 75
- St-Sauveur- Camprieu :  04 67 73 02 02

Accueil à Lanuéjols du Lieutenant-Colonel Nicolas Coste, Chef du Groupement Cévennes Aigoual (Portes Ouvertes)Accueil à Lanuéjols du Lieutenant-Colonel Nicolas Coste, Chef du Groupement Cévennes Aigoual (Portes Ouvertes)



24

Le 24 juin dernier, une très belle journée  
Portes Ouvertes s’est déroulée sur la Place 

sous le signe de la convivialité et de la décou-
verte du métier passion des Sapeurs-Pompiers.

Sous une chaleur estivale, les pompiers de 
l’Aigoual ont mis un point d’honneur à vous 
faire découvrir leur vie quotidienne dans les 
casernes, au travers d’activités : tyrolienne / 
tour de camion “feux de forêts” / découverte du 
CCRMSR (Camion-Citerne Rural Moyen Secours 
Routier), engin utilisé à la fois lors des incendies 
urbains et pour le secours routier / exercices de 
tir d’adresse avec les lances incendie / parcours 
sportif et ludique.

N’oublions pas, bien sûr, les deux animations 
les plus appréciées de la journée :
- l’ascension spectaculaire de la grande échelle, 
montée spécialement pour l’occasion de Saint 
Hippolyte-du-Fort, guidée d‘une main experte 
par Damien, échelier.
Il a élevé petits et grands à plus de 20 mètres 
au-dessus du sol, afin de découvrir la Place de 
la Fontaine et le cœur du village sous un autre 
angle ;
- la manœuvre de désincarcération de fin de 
matinée a également rassemblé beaucoup de 

monde. 
Les présents ont pu ainsi se familiariser avec 
le matériel de secours routier, ses pinces de 
découpe impressionnantes et très lourdes à 
manipuler, s’apercevoir qu’il n’est pas si aisé de 
découper l’habitacle d’une voiture et d’en extrai-
re une victime à l’aide du personnel de l’ambu-
lance (VSAV).

De belles démonstrations qui démontrent un 
potentiel extraordinaire, à la fois du matéri-
el et des engins mis à la disposition dans les 
casernes du Département du Gard par le SDIS 
30, mais également le professionnalisme dont 
font preuve nos Sapeurs-Pompiers au quotidien 
lors de leurs interventions.

Lors de cette journée, nous espérons avoir sus-
cité quelques vocations et avoir répondu aux 
interrogations des personnes intéressées par 
le recrutement du CS AIGOUAL, grâce notam-
ment aux jeunes (JSP) présents en nombre sur 
leur stand. Parmi eux, peut-être en retrouve-
rons-nous certains lors du stage de Prévention 
Secours Civique de niveau 1 organisé par la 
Mairie de Lanuéjols le 16 septembre 2023.

Nathalie Bertot

Pompiers : journée Portes OuvertesPompiers : journée Portes Ouvertes
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Sur la deuxième partie de cette journée très 
intense pour les sapeurs pompiers (SP) et les 

bénévoles des Amicales de Saint-Sauveur-Cam-
prieu et Lanuéjols, la fête du Feu de la Saint Jean 
a été préparée sur l’aire de camping-car. Pour  
accueillir les gens du village et alentours venus 
déguster la délicieuse truffade du Chef préparée 
par Claude et Evelyne, et bien sûr, profiter d’un 
bon moment en famille ou 
entre amis autour du Feu.
Cette année encore, cette          
manifestation très appréciée, 
s’est déroulée sur l’Aire de 
camping-car, avec un petit 
pincement au cœur pour 
l’ensemble des SP présents 
et une pensée évidente pour 
leur ancienne caserne qui 
se dressait fièrement il y a 
quelques années sur cette 
même place.
Nous remercions nos parte-
naires de la saison culturelle: 
la Municipalité de Lanué-
jols, Demain dès l’Aube et le 
Royal Jazz Band  qui a régalé 
les oreilles des personnes 
présentes au rythme d’une 

musique entraînante. Nous remercions égale-
ment la Gendarmerie de Trèves, présente pour 
faire de la prévention, afin d’éviter tout risque 
engendré par la conduite en état d’ébriété.

Nous voulons souligner que l’ampleur de la ma 
nifestation de la journée a fait grimper en flèche 
le nombre de personnes présentes pour le repas 

du soir. N’étant pas préparés à 
autant de succès, nous avons 
dû malheureusement refuser 
les personnes arrivées en fin 
de soirée ; nous souhaitons 
nous en excuser.  L’an pro-
chain, c’est promis nous se-
rons prêts ! 

Pour terminer, nous remer-
cions l’ensemble des 
bénévoles, SP ou non, qui ont 
tout donné pour que cette 
soirée se déroule dans les 
meilleures conditions possi-
bles et qui ont régalé petits et 
grands... 
Merci à tous et à l’année pro-
chaine !

Nathalie Bertot

Le Feu de la Saint-Jean Le Feu de la Saint-Jean 

Formez-vous… Un geste sécuritaire, une vie sauvéeFormez-vous… Un geste sécuritaire, une vie sauvée

Se former pour intervenir en toute sécurité 
est de la responsabilité de chaque citoyen. 

La municipalité de Lanuéjols 
vous propose la formation aux 
gestes de Premiers Secours 
Civiques (PSC1) la journée 
du Samedi 16 Septembre 
2023.
Cette formation dispensée par 
l’Union Départementale des Sa-
peurs Pompiers du Gard (Sec-
tion Enseignement Secourisme) est ouverte à 
toute personne à partir de 10 ans. 
Elle s’adresse aussi bien aux personnes en 
possession d’un Certificat de Compétences de 
Citoyen de Sécurité Civile qui désirent main-
tenir leurs acquis ou à celles qui souhaitent 
acquérir les compétences d’assistance à per-
sonne en apprenant les gestes élémentaires 

de secours. Si vous êtes intéressé(e), vous 
devez vous inscrire à la mairie aux heures 

d’ouverture avant le 15 août 2023. 
Le coût de la formation  est de 
50€,  le reste à charge à régler à 
l’inscription est de 25€. La mu-
nicipalité prend en charge 50% 
du coût global soit 25€ pour tout 
résidant à Lanuéjols. 

Pour les personnes en activité 
professionnelle, elles devront se 

renseigner si cette formation peut être prise 
en charge dans le cadre de la formation con-
tinue. Nous comptons vivement sur votre par-
ticipation.
 
Evelyne Furstoss Pastore
Elue Incendie et Sécurité 
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Amicale des écoles de Trèves et LanuéjolsAmicale des écoles de Trèves et Lanuéjols

Cette année, l’amicale 
des écoles a permis 
aux maîtresses d’or-
ganiser plusieurs ac-
tivités : 

visite de la maison des 
vautours, visite de la 
grotte de Dargilan, pro-
jet sensibilisation sur 
l’écologie grâce à ECO 
WATTY, élevage d’in-
sectes, visite du musée 
de Lodève, carnaval, goûter dansant, stage de 
cirque d’une semaine avec la troupe Arenos. Ce 
dernier a été suivi d’un spectacle réalisé par les 
enfants.

Un stage de piscine 
sur deux semaines 
devait avoir lieu 
du 26/06/2023 au 
07/07/2023 mais il a 
été reporté à l’année 
prochaine suite aux 
travaux de celle-ci.

Toutes ces activi-
tés ont pu être fi-
nancées et réalisées 
grâce aux actions            

suivantes : vente de calendriers, vente de choc-
olats, loto des écoles, opération brioches, ker-
messe du samedi 1er juillet 2023.

Carine Altounian, Présidente

La micro-crèche de Lanuéjols accueille actuelle-
ment 14 enfants en accueil régulier ou occasionnel 

avec une moyenne de 9 enfants par jour. 
L’équipe éducative a connu quelques changements 
avec le départ en congé maternité d’Adeline Recolin et 
la hausse des effectifs. 
Emilie, Marine, Pétra, Valérie et Gabrielle nous ont ac-
compagnés dans les moments de la vie de la crèche. 
L’alimentation a été au cœur de nos projets en pro-
posant toutes les semaines des ateliers cuisine, jardi-
nage, découverte sensorielle et gustative. Les différents 
travaux en cours sur le village sont source d’imagina-
tion et d’émerveillement pour l’ensemble des enfants. 

La crèche “ Los Pitchons Anhels ” en 2023La crèche “ Los Pitchons Anhels ” en 2023

Depuis plusieurs années, durant les grandes vacances, l’équipe organise avec les enfants des 
voyages dans les différents continents de notre belle planète. Cette année nous partons pour les 
îles.        Delphine Cayzac, responsable technique 

La kermesse des écoles du 1er juilletLa kermesse des écoles du 1er juillet

Instantané saisi lors de la kermesse des écoles, sous le regard attendri et émerveillé des parents 
et des familles. 
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Retour en images sur le Carnaval des écolesRetour en images sur le Carnaval des écoles

Gala de danse, samedi 10 juin à MeyrueisGala de danse, samedi 10 juin à Meyrueis

De nombreuses jeunes filles de Lanuéjols participent au gala de danse de fin d’année à Mey-
rueis. Enseignante à l’école primaire de Meyrueis, Natacha Michaux anime des cours de 

danse le mercredi après-midi, dès l’âge de 4 ans, toute l’année scolaire. 

Samedi 10 juin a eu lieu le gala de fin d’année sur le thème des comédies musicales. Ce spec-
tacle a été très apprécié et applaudi par parents, amis et grands-parents des petites danseuses. 
De Lanuéjols, on retrouve Anaïs, Méline, Mathilde, Pauline, Lexie, Éloïse, Cally, Luna et bien 
d’autres encore... Natacha Michaux, leur professeure a été fêtée à la fin de la soirée par tous ses 
élèves. Parmi les danseuses, on a beaucoup apprécié la prestation de Jennifer ainsi que celle de 
Hélène, notre pharmacienne de Meyrueis, bien connue de tous. 
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Causse Aigoual Pétanque (CAP)Causse Aigoual Pétanque (CAP)

Cinq manifestations majeures ont lieu chaque 
saison : 
- Master d’hiver à Lanuéjols en mars. 16 équipes 
engagées, 59 joueurs.
- Concours de tirs de précision à Lanuéjols en 
avril. 20 joueurs engagés. 
- Challenge Inter-Villages à Camprieu en mai. 
24 équipes engagées en doublettes. 
- Jeudis de Camprieu :  concours à la mêlée. 

Tous les jeudis, boulodrome de Camprieu du 6 
Juillet au 31 Août.
- Challenge Bouliste de la Châtaigne : qualifica-
tions en 2022 à Lanuéjols le 9 septembre 2022.
- Challenge Corpo de l’Aigoual : le vendredi, 
d’Octobre et Novembre 2023, à 20 h à Lanuéjols. 
Triplettes montées, 
Au total toutes ces manifestations ont réuni en 
2022 plus de 750 joueurs. 

Créée en 2017, présidée par Christophe Sanche, Causse Aigoual Pétanque (CAP) valorise et développe 
la pétanque. Elle regroupe les pratiquants de la pétanque dans les communes suivantes : Causse-

Bégon, Dourbies, Lanuéjols, l’Espérou, Revens, St-Sauveur-Camprieu, Trèves, Meyrueis, Veyreau, St An-
dré-de-Vézines. 
En 2022, 128 personnes ont adhéré à l’association. Le prix de l’adhésion annuelle est de 5€ par personne. 
L’association remercie chaleureusement les municipalités de Camprieu et de Lanuéjols pour leur aide, 
notamment en mettant à disposition les deux  boulodromes couverts à Camprieu et à Montjardin, per-
mettant ainsi de pratiquer ce sport en hiver. 

Les amis randonneurs de LanuéjolsLes amis randonneurs de Lanuéjols

Les “Amis randonneurs” de Lanuéjols vous invitent 
à découvrir les paysages magnifiques de la région 

et à partager des moments conviviaux en plein air.                  
Chaque lundi matin, rendez-vous sur la place du village 
pour une randonnée guidée par Francis, notre passion-
né de nature. Vous découvrirez  des trésors tout près de 
chez vous. La randonnée est aussi l’occasion de créer 
des liens forts et de partager des moments d’amitié. 
Que vous soyez débutant ou expérimenté, habitants de           
Lanuejols ou des villages alentours, vous êtes les bien-
venus à nos randonnées. Été comme hiver,  nous sillon-
nons notre territoire pendant près de 3 heures. Prévoyez 
de bonnes chaussures de marche, des bâtons, une bou-
teille d’eau et un chapeau. 
Contact:  Francis. Tél. : 04 67 82 71 66 
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Le club des Amis du Devois a repris les 
activités du jeudi, de septembre 2022 
à juin 2023 avec cartes, jeux, travaux 

manuels avec Annie Chirac. 

Notre loto a eu lieu dans le cadre de la fête, 
le lundi 8 août avec un vif succès. Notre as-
semblée suivie d’un repas s’ est tenue le sa-
medi 8 octobre au restaurant Le Bel Air. 

Du 27 au 30 octobre 2022, 40 participants 
ont voyagé en bus jusqu’à Salou, en Espagne 
et ont assisté à un spectacle des années 80.

Le goûter de Noël a eu lieu le samedi 10 
décembre 2022 au foyer, avec la participa-
tion de la chorale de Camprieu. 

Activités de l’année 2023 

Un repas à La Bonne Adresse est program-
mé samedi 22 juillet 2023 à 12h00, partici-
pation 5€/ adhérent. 

Notre loto : lundi 7 août 2023 à la salle des 
fêtes de Lanuéjols à 20h30. Nous espérons 
avoir autant de monde qu’en 2022.

Samedi 2 septembre, notre assemblée,     
suivie du repas, aura lieu au restaurant 
Le Family à Meyrueis à 11h 30 ; pour les 
remercier de leur générosité pour notre 
loto depuis des années. Repas offert par le 
club.

Cette année, le club de Lanuéjols organise 
un voyage en Sicile, du 6 au 14 octobre 2023. 
Nous sommes à ce jour 53 inscrits. 

La  2ème quinzaine d’octobre un autre 
repas se tiendra au Gîte d’Aiguebonne 
pour remercier Denis et Claire pour leur 
générosité depuis des années pour notre 
loto. Prix : 5€/adhérent. 

Le goûter de Noël, offert par le club, aura 
lieu le samedi 9 décembre 2023 au foyer.
Reprise des activités : le  jeudi, de septem-
bre à mai ou juin.

Toutes ces activités se déroulent dans la 
joie et la bonne humeur. Alors venez nous 
rejoindre. C’est avec grand plaisir que nous 
vous accueillerons, cela vous coûtera 17 eu-
ros pour l’année.

Le club des Amis du DevoisLe club des Amis du Devois  

Anne CausseAnne Causse
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La société communale de chasseLa société communale de chasse
Notre société communale de chasse, attenante 

au territoire du Parc National des Cévennes, 
offre à tout chasseur un choix 
de pratiques de chasse de pe-
tit et gros gibiers. Ce territoire 
exceptionnel doit rester prin-
cipalement aux sociétaires et 
aux propriétaires de toutes 
surfaces. Depuis sa création 
en 1961, la société de chasse 
a évolué et s’est adaptée aux 
obligations réglementaires.
Mais les cartes de chasse d’in-
vitation mises à disposition 
aux propriétaires devraient 
être modifiées. Pour être 
en phase avec les obliga-
tions de la société de chasse, 
des aménagements seront 

nécessaires tout en maintenant le droit du pro-
priétaire d’inviter.

En tant que président, je suis 
pénalement responsable de tout 
ce qui se passe sur le territoire 
que je gère.La chasse occupe, 
dans notre zone rurale, un lien 
social des populations et induit 
des retombées économiques en 
arrière-saison. Préservons cette 
chance. 

Ce sport de détente nécessite des 
règles strictes pour la sécurité 
et une grande part de tolérance 
pour le reste. Sachons conserver 
une harmonie pour vivre ensem-
ble dans le respect de chacun.                     
Alain Compan

La fête des jeunes de LanuéjolsLa fête des jeunes de Lanuéjols

Le weekend du 20 mai s’est tenue la fête des 
jeunes à Lanuéjols. Cette année, nous étions 

cinq jeunes à l’honneur : Lenny, Robin, Anita, 
Marlène et Pierrick. Nous sommes passés dans 
les maisons du vil-
lage ainsi que dans 
les fermes aux alen-
tours pour la tradi-
tionnelle fougasse. 
Nous remercions les 
habitants pour leur 
générosité depuis 
toutes ces années 
et pour leur accueil 
chaleureux. Il s’en 
est suivi une superbe 
soirée animée par Dj 
Tintin où nous avons 
compté un grand nombre de personnes malgré 

le temps maussade. La soirée du samedi a ac-
cueilli encore plus de monde grâce au groupe 
Miami qui a mis une belle ambiance toute la 
nuit. Enfin nous avons clôturé cette fête avec un 

apéro et  le tirage 
de la tombola le di-
manche soir. Nous 
remercions toutes 
les personnes qui 
nous ont aidés dans 
l’organisation de ce 
weekend pour que 
celle-ci soit par-
faite et que tout le 
monde passe un 
excellent moment 
à l’approche de 
l’été. 

Le bureau a connu un changement en fin d’année 2022. Une équipe de sept jeunes motivés s’est 
formée  : Clément Causse, Morgan Germain, Léo Passet sont présidents. Trésoriers : François Teis-
sier, Tonin Passet. Secrétaires : Hugo Germain, Margaux Causse. Nous organisons notre première 
fête votive cette année. Nous vous proposons une macaronade suivie de l’animation proposée un 
nouvel orchestre le samedi soir. Le dimanche : des olympiades,  une soirée animée par Mathrax.  
Un apéritif déguisé pour le lundi soir et le traditionnel repas aligot saucisse suivi de l’orchestre 
Paul Selmer le mardi. Nous vous réservons d’autres surprises pour la suite ! En espérant vous re-
trouver nombreux pour partager des moments conviviaux. 

Le Comité des fêtes de LanuéjolsLe Comité des fêtes de Lanuéjols
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L’équipe des ‘Caussenols’ vous donne rendez-vous pour la 24° édition des marchés de producteurs 
et d’artisans, organisée les vendredi 14 juillet et lundi 14 août 2023 ! 

Au programme de ces journées : produits de notre terroir, produits artisanaux, animations musi-
cales, tombola, spectacle organisé par la municipalité. Venez nombreux !

Deux marchés proposés par les Caussenols : 14 juillet, 14 aoûtDeux marchés proposés par les Caussenols : 14 juillet, 14 août

Echos de l’association La MoulineEchos de l’association La Mouline

L’association La Mouline organise deux journées de 
débroussaillage et de fleurissement du hameau. 

Prochains travaux, après ceux réalisés le 17 juin :             
samedi 8 juillet 
Autre temps fort de cette association : la journée de 
fête samedi 12 août 2023. Au programme : pétanque, 
repas, animation musicale.

Concert le 1er août à Pradines avec Norig, artiste renomméeConcert le 1er août à Pradines avec Norig, artiste renommée

Figure majeure du chant 
tzigane balkanique, la 

chanteuse Norig fait danser sa 
voix au tempérament fougueux 
depuis deux décennies sur les 
scènes festivalières. 

Elle fait escale à Pradines, Mar-
di 1er août , à  partir de 19h30.  
Elle sera ccompagnée d’un vio-
lon et d’une guitare. 

Révélée par le cinéaste Tony 
Gatlif, elle est accueillie sur 
les scènes des grands noms de 
la musique manouche tels que 
Stochelo Rosenberg ou Biréli 
Lagrène. Artiste emplie d’émo-
tions, finaliste de The Voice 7, 
Norig a une voix magnifique !
Prix libre, petite restauration 
sur place. 

La chanteuse Norig. La chanteuse Norig. Cliché Yan SenezCliché Yan Senez

Expo photos grand format gratuite, tout l’été à PradinesExpo photos grand format gratuite, tout l’été à Pradines

En extérieur, au Domaine de Pradines, dans le cadre du circuit du 
Causse Noir, exposition organisée par Pierre et Francine Vergély : 

«  Une petite bête qui monte, qui monte ….. ». Présentation tout l’été de 
macrophotographies sur très grand format 1m X 1m. Accès libre, gratuit.  

Dernière minute … animation à Pradines, le 13 juillet à partir de 19h avec 
la jeune réalisatrice Lou-Anna Reix. Projection de deux films. 
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Juillet 
Tout l’été : Expo photo gratuite. 
A Pradines, en extérieur. “Une 
petite bête qui monte, qui mon-
te”. Photos macros, grand for-
mat. 

14/07 : La journée. Marché arti-
sanal. Animation musicale.  
 16h : Strap  Cie - “ Sond Up ” 
(Sondage tout terrain, théâtre) 

20/07 :  Le village - 9h30. Balade 
contée. Visite du village avec une 
comédienne.  
Réservation : 06 08 14 25 39

27/07 :  Le village - 16h30. 
Balade contée. Visite du village 
avec une comédienne.  
Réservation : 06 08 14 25 39

30/07 :  La Mouline 16h. Dans le 
cadre des Chemins de Tolérance       
“ Du foin dans la tête.” (Théâtre) 
d’après Jean-Jacques Rousseau.

Août 
01/08 : Domaine de Pradines. 19h30. Norig, chants balkans 
tziganes. Musiques du monde.  Petite restauration sur place. 
Prix libre.

02/08 : Place du village. 16h. Dans le cadre des Chemins de 
Tolérance : “ La fabrique de l’histoire ”. Café histoire, par 
Alain  Bellet.  

03/08 : Le village - 9h30. Balade contée. Visite du village avec 
une comédienne. Réservation : 06 08 14 25 39
 
Du 05 au  08/08 : Fête de Lanuéjols 

5/08 au 6/08 : Animations, jeux pour enfants, pétanque, 
bal, restauration sur place. 

7/08 : 8h à 13h. Vide-grenier des “Amis de Lanuéjols”,          
animation musicale avec le duo Garden Swing. Restauration 
dans le village.
20h30 : Loto de l’amicale des Anciens du Devois

8/08 : Animations, jeux pour enfants, pétanque, aligot sau-
cisse, bal avec l’orchestre Paul Selmer.

10/08 : Foyer rural village, 18h. “La ferme à Gégé”  en 
présence de Gégé et de Florent Verdet, réalisateur de ce film  . 

12/08 : La Mouline. Pétanque, repas, animation musicale.

14/08 : La journée. Marché artisanal, animation musicale. 
11h et 15h : Cie Cielo “ Yule ” Spectacle poétique sur échasses

17/08 : Le village - 16h30. Balade contée. Visite du village 
avec une comédienne. Réservation : 06 08 14 25 39

24/08 : Salle des fêtes, 20h30. “ L’invitation au voyage ” - 5 €. 
Concert théâtral. Antoine Grolée : piano, Valentine Martinez 
chant lyrique.  Proposé par l’association Culture Aigoual. 

Restez informés du pro-Restez informés du pro-
gramme des festivités de gramme des festivités de 
Lanuéjols, scannez le QR Lanuéjols, scannez le QR 
Code ci-dessous. Code ci-dessous. 
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